

A photograph showing two young children in equestrian helmets riding horses in a stable. One child is in the foreground, smiling at the camera, while the other is slightly behind and to the right. The background shows wooden stable walls.

HAUTS-DE-FRANCE



FÉDÉRATION FRANÇAISE D'ÉQUITATION
COMITÉ RÉGIONAL D'ÉQUITATION

RAPPORT FINANCIER

2024/2025

du 1er septembre 2024 au 31 Août 2025

BILAN FINANCIER du Comité Régional d'Equitation Hauts-de-France

AG Ordinaire de l'exercice 2024-2025

Le compte de résultats du Comité Régional d'Equitation Hauts-de-France pour l'exercice clos au 31 août 2025 témoigne de la bonne santé financière de notre association loi 1901. Voici les points principaux de ce rapport :

1. Produits d'exploitation : des ressources diversifiées et stables

Les produits d'exploitation qui s'élèvent à 793 671 €, soit -9% par rapport à N-1, sont issus principalement des :

- **Cotisations des clubs** : 461 545 € : soit 58% des produits d'exploitation, -1% par rapport à N-1 : montrant l'engagement constant de nos membres ;
- **Subventions publiques** : 67 783 € : soit -6% par rapport à N-1. Bien qu'en baisse, cela atteste du soutien continu des Collectivités quant à nos initiatives sportives et éducatives ;
- **Ventes de prestations de services** : 252 601 € : soit -24% par rapport à N-1 : comprend notamment les formations BPJEPS et autres services liés à nos activités pédagogiques et événementielles

2. Charges d'exploitation : une maîtrise des dépenses

Les charges d'exploitation s'élèvent à 863 705 €, soit -1% par rapport à N-1. Les principaux postes de dépenses sont :

- **Salaires et charges sociales** : 197 622 € : soit 23% des charges d'exploitation, -10% par rapport à N-1, reflétant l'engagement dans notre personnel qualifié ;
- **Autres achats et charges externes** : 525 195 €, soit -1% par rapport à N-1, qui incluent l'organisation d'évènements, les frais pédagogiques pour les BPJEPS ainsi que les coûts logistiques ;
- **Aides financières et subventions** : 47 871 €, soit +75% par rapport à N-1, reflètent la hausse de notre soutien direct aux clubs et initiatives locales ;

3. Résultats nets : un déséquilibre mais compensé par nos réserves

Le résultat courant avant impôt s'élève à -55 905 €, soit -63 104 € par rapport à N-1, qui traduit une gestion budgétaire plutôt dépensiére. Le CRE, qui grâce à la reprise d'une gestion plus rigoureuse à partir du mois de Mars 2025, a pu mettre en place des actions aux bénéfices du développement et de la fidélisation des licenciés, notamment en supprimant toutes dépenses jugées superflues permettant ainsi, de contribuer, comme il se doit, à l'activité des centres équestres.

Le compte de résultat fait état d'un résultat d'exercice déficitaire de -93 292 € du fait de la prise en compte de charges exceptionnelles impliquant une mauvaise gestion de l'ancien Président.

Toutefois, les réserves du CRE qui s'élèvent à 426 439 € au 31/08/2025, permettent, tout de même, d'envisager sereinement une prochaine olympiade pour le CRE.

Conclusion : Une gestion financière en redressement

Ce rapport financier démontre que notre association remplit pleinement ses missions malgré la passation d'un cadre financier critique. La remise à niveau de nos ressources, l'optimisation des charges, et le soutien constant aux clubs et activités sportives soulignent notre rôle central dans le développement de l'équitation en Hauts-de-France.

Nos efforts collectifs, conjugués à un redressement strict et sélectif de la gestion financière, garantissent dorénavant la pérennité de notre comité et renforcent notre capacité d'accompagner, à nouveau, nos membres dans leurs projets.

Cette nouvelle dynamique positive est un gage de confiance pour l'avenir et permet d'envisager plus sereinement de nouvelles initiatives pour répondre aux besoins des clubs et pratiquants.

Si vous souhaitez approfondir certains points ou poser des questions, nous sommes à votre disposition.